
松元中学校だより 令 和 ５ 年

９月２７日発行

「タブレット端末は学習用具！取り上げられて困るのは誰？」
校長 木原 敏行

６月末発行の学校だよりに、「タブレット端末は学習用具」と題して文章を載せました。以下にその一部を再掲しま

す。（もしかして「まだ読んでなかった…、子供には見せてないかも」という方がおられましたら、お子様と共にお読み

いただけると幸いです。）

今回私が伝えたいことは、生徒の皆さんに、「タブレット端末は学習用具」であるということをもっと意識してほし

いということです。多くの皆さんは、タブレットを大切に扱い、落とすなどして破損させてしまうということはないので

すが、もし、壊してしまい修理に出すとなると、その間の授業等で使えなくなってしまいます。また、学習の道具であ

るという自覚が薄れている生徒は、学習とは関係のない動画を見たり、ゲームをしたり、場合によってはSNSにアッ

プしようとして不必要な写真を撮ったりしています。

いろいろな技（わざ）をもっておられる職人の方々は、道具（工具）をとにかく大切に使います。そして、自身で責

任をもって手入れをされます。生徒の皆さんも、タブレットをはじめ、教科書・ノート・資料集等、自分の物も他人の

物も大事に大事に扱ってほしいと思います。そうすると、きっとよいことがありますよ。

さて、令和になり、情報社会の進展は著しいものがあります。あらゆるものがインターネットにつながり、人々の生

活をよりよく、そして豊かで快適にするしくみが無数にこの世に出現しています。国策として展開・導入された学校で

使用するGIGA（タブレット）端末は、鹿児島市から生徒一人一人に学習用具として貸与されているものです。とて

も便利な道具であるということは言われなくても分かっているものと思います。同時に、心配されることもたくさんあ

るということも承知されていることと思います。

私は、生徒の皆さんに、タブレット端末にできるだけたくさん触れて、そして有効に活用してほしいと思っていま

す。学習用具としてとても便利なタブレット端末の授業等での活用を通して、自分自身や他者との効果的・効率的な

学びに活用しつつ、同時に、今後の生き方に重要な資質・能力の一つである情報活用能力をしっかりと身に付けて

ほしいと思っています。先生方も学びやすく・分かりやすく・楽しい授業の実現のために、いろいろと工夫しながらタ

ブレット端末の活用を授業等に取り入れ、生徒も操作にも慣れ正しく活用するようになりつつあります。

しかしながら、授業中にも関わらず、授業と全く関係ないサイトを開いたり、業間や昼休み等にゲームをしたり動

画を見たり、また、学習に必要ない写真や動画を撮影したり、ダウンロードしたり、他の生徒に送ったりしている生徒

がいます。約束を守らない生徒がいるがために、授業等での活用にまで制限が及ばないようにしたい。そのために

は、生徒一人一人の、本気の意識の向上が必須です。デジタルを介した失敗は取り返せないことが多々あります。

気付いたら注意し合い、お互いを高め合える松元中の生徒としての自覚と誇りをもってほしいと切に願っています。

【10月行事予定】 16日（月）市スクールカウンセラー来校

２日（月）交通安全教室 18日（水）ふれあい交流学習（３－１・２）

市スクールカウンセラー来校 19日（木）ふれあい交流学習（３－３・４）

３日（火）３年松友戦 20日（金）ふれあい交流学習（３－５・６）

市スクールソーシャルワーカー来校 県スクールカウンセラー来校

４日（水）生徒朝会 生徒会役員改選 第２回漢字検定

ＰＴＡ給食試食会 23日（月）市スクールカウンセラー来校

６日（金）自転車点検～13日 24日（火）１年松友戦

市スクールカウンセラー来校 25日（水）学級専門部会・学校専門委員会

県スクールカウンセラー来校 26日（木）学年朝会

９日（月）国体練習会場（本校体育館）～15日 27日（金）松友発表会

10日（火）全校朝会 30日（月）ＰＴＡ保体部読み聞かせ

12日（木）学年朝会 市スクールカウンセラー来校

13日（金）栄養講話 31日（火）生徒朝会 ３年共通実力テスト

14日（土）土曜授業 ＩＣＴ講演会 １・３年性教育講話



４月1８日に実施した「全国学力・学習状況調査」につい
てお知らせします。教科は国語、数学、英語（「話すこと」調
査は別日程）の3教科で実施されました。左のグラフは、全
国平均正答率を100としたときの鹿児島市及び松元中学
校の結果を表したグラフです。松元中学校は、３教科とも市
・全国の結果を下回る結果でした。今後も更なる授業改善
を図りながら、学力向上に努めていきたいと思います。
〈国語〉知識及び技能の「我が国の言語文化に関する事

項」においては、全国を上回りました。しかし、全体的には全
国を下回る結果でした。特に思考力、判断力、表現力等の
「読むこと」について課題（苦手とする傾向）が残りました。
音読や問題文の読み取り等の学習活動において、更に工
夫・改善を図りたいと思います。
〈数学〉知識・技能を必要とする問題や、自然数の意味を

理解しているかどうかをみる問題、ある事柄が成り立つこと
を構想に基づいて証明することができるかどうかをみる問

題に対して課題（苦手とする傾向）が残りました。根拠を明らかにしながら説明する場面をより多く取り入れることで、
数学的に表現する力を身に付ける活動を充実させ、更なる学力向上につながるよう授業内容の工夫・改善に努めて
いきたいと思います。
〈英語〉知識及び技能においては概ね全国を上回りました。思考力、判断力、表現力等においては、「読むこと」の

日常的な話題について自分の置かれた状況などから判断して必要な情報を読み取ることができるかどうかをみる問
題に課題（苦手とする傾向）が残りました。コミュニケーションを行う目的や場面、状況等に応じて必要な情報を読み
取ったり、自分の置かれた状況などから何が自分にとって必要な情報であるのか判断した上で読み取ったりする等の
学習活動において、更に工夫・改善を図りたいと思います。
〈全体的に〉生徒質問紙の結果から、本校の生徒は規則正しい生活（就寝・起床・朝食）を送ることができる一方、

家庭学習において計画を立てて取り組むことに課題が残りました。また、地域や社会をよりよくするために何かしてみ
たいと考える生徒も多かったです。一人一人のよさを認めつつ励まし、自分自身と違う意見について考える場面等を
通して、多面的・多角的に捉えられる生徒の育成に努めていきたいと思います。全国学力・学習状況調査は、中学生
では３年生のみの調査ですが、今後も指導・支援していきたいと思います。

９月１日の２学期始業式を体育館で行いました。各学年の代表者が２

学期に向けての抱負を述べてくれました。３年生代表の堀之内光照さんの発表を紹介します。

とうとう長かった夏休みも終わり、いよいよ２学期が始まります。夏のきつい部活動、３年生は勝負の夏とい

うことで勉強などをがんばったことと思います。

僕は、まだ部活動を行っていて、朝、部活に行ったり午後からは宿題をしたりとあまり休みのない夏休みでし

た。その反面、友達と走りに行ったりと楽しいことも多くありました。そんな充実した夏休みですが、反省すべき

点が２つあります。１つ目は、大会が続いていて陸上にばかり身が入り勉強に集中できず適当にこなした日があ

ったこと。２つ目は、親に言われてから勉強を始めたりしたことがあり、受験生としてはよくない勉強の仕方にな

ってしまいました。ですが、夏休みの後半からは、しっかり早起きして勉強に励む日が多くありました。これから

もこのことを意識して、勉強できたらいいです。

さて今日から２学期が始まりました。僕はこの２学期でがんばりたいことが２つあります。１つ目は自分で何事

も考えて行動するということです。１学期では言われてから行動することが多かったので、２学期ではこの反省

をいかし、自分で何事も考えて行動していきたいです。２つ目はやはり勉強です。夏休みでは陸上に身が入りす

ぎていたので勉強と部活をしっかりと両立していきたいです。また、２学期では、松友戦、松友発表会など３年生

にとっても最後になる行事ばかりです。一つ一つをみんなで協力して取り組み、最高の思い出をつくりたいで

す。そして受験も本格化してきます。残りの中学校生活をもっと充実させ、次の段階へと上がっていけるようが

んばりたいです。

平均正答率の比較


